
順位 １ 質問者 ８番 山口美津夫（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　相模原市地域防災計画について

(1) 緊急輸送道路の指定の考え方について

(2) 津久井地域の緊急輸送道路の指定状況について

２ 　相模原インターチェンジ周辺新拠点まちづくり事業について

(1) 今後の取組みについて

(2) 農地所有者アンケート結果について

３

(1) 近隣観光地との連携について

(2) 森林を観光資源として活用することについて

(3) 木材のブランド化と流通拡大の取組みについて

４ 　地域共生社会の実現に向けた取組みについて

(1) 第３期相模原市地域福祉計画の評価について

(2) コミュニティソーシャルワーカーの成果と今後の取組みについて

順位 ２ 質問者 ３４番 森繁之（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　共生社会の実現に向けて

(1) 障がい者の自立支援について

一　般　質　問　通　告　一　覧
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　津久井地域の活性化について
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ア 障がい者の就労支援について

イ 障がい者雇用率向上に向けた施策について

ウ 障がい者が働く市内の福祉事業所、作業所、工房等の支援につい

て

エ 市役所本庁舎１階に障がい者が働く喫茶・小物販売のショップを

設置することについて

(2) 障がい者スポーツに関する支援について

２ 　食のバリアフリーについて

(1) 学校給食について

ア 食物アレルギーがある子どもへの対応について

イ 食文化の違い等で給食を食べられない子どもへの対応について

ウ 給食費減免に対する考え方について

エ 全ての子どもが、美味しく楽しい給食の時間を過ごすために

(2) インバウンド戦略による食のバリアフリーについて

ア 外国人観光客を呼び込むための食の戦略について

イ ２０２０東京オリンピック・パラリンピックに向けたマップづく

り等の戦略について

(3) 日常生活での食のバリアフリーについて

３ 　地域活性化イベントについて

(1) さがみはらぁ麺グランプリ、さがみはらスイーツフェスティバルの

今後の発展について
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(2) 相模原パンイベントの開催について

４ 　スポーツ振興について

(1) ２０２０東京オリンピック・パラリンピックの事前キャンプに係る

ブラジルチームの誘致について

順位 ３ 質問者 １６番 後田博美（公明党） （一括・一問一答）

１ 　教育行政について

(1) 小・中学校就学費援助について

２ 　市民の健康のために

(1) がん対策について

３ 　公共施設の設備について

(1) 市の文化施設のトイレの洋式化について

４ 　防災・減災について

(1) 女性視点の防災対策について

順位 ４ 質問者 ９番 大槻和弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　やすらぎと潤いがあふれる環境共生都市の実現に向けて
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(1) 相模原市水とみどりの基本計画の取組状況について

(2) 生物多様性の保全等に関する新たな条例について

２ 　住宅セーフティネットについて

(1) 民間住宅の活用について

(2) 空家等対策計画の進捗状況について

３ 　自治会加入促進と活性化策について

(1) 自治会加入に関する現状と課題について

(2) 自治会役員等へのメリット付与について

４ 　防災対策について

(1) 避難所倉庫の救助用資機材について

(2) 起震車など訓練用資機材の申込手続きについて

(3) 液状化危険地域について

ア 公共施設における液状化対策について

イ 旧新磯高校の避難所活用について

順位 ５ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　市営住宅の現状と課題、これからのあり方について

(1) 市営上九沢団地の現状と今後のあり方について

ア 第４工区凍結の理由と建設途中で放置されていることについて
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イ これまでの事業の検証と現状の課題認識について

ウ 今後のあり方については

エ 第４工区については、市長の英断を

(2) 市営住宅の公募について

ア 空き家の実態と公募状況について

イ これからの修繕の考え方と財源の確保について

(3) 次期住宅基本計画策定に向けて

ア スケジュールと基本的な考え方について

２ 　新たな地方公会計制度の導入と将来負担を考慮した財政運営について

(1) ２８年度決算については

ア 何が変わり、何が可能になるのか

イ 固定資産台帳の公表と職員のコスト意識について

(2) 財務諸表等を活用し、将来負担を考慮した財政運営にするために

ア 施設版マイナンバーの導入について

イ 公共施設マネジメントに係る財源の確保について

ウ 新規事業の計画時におけるライフサイクルコスト等の公表につい

て

３ 　未来を拓く公民館のあり方を求めて～公民館は無料の原則の堅持を～

(1) 格差社会の広がりと行政の果たす役割について

ア 市民を分断することなく、公民館をすべての市民に開かれた場所

として保証することについて
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(2) 公民館が果たしてきた役割と現在の利用状況について

(3) 社会教育施設として充実させるために

順位 ６ 質問者 ２４番 桜井はるな（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　お母さんに優しいまち「相模原」を目指して

(1) 男性の市職員の育児参加について

(2) 子育てに関する理解の促進について

２ 　動物愛護行政について

(1) 地域ねこ「さくら耳運動」について

(2) 動物愛護センターの整備について

３ 　児童相談所の環境整備について

(1) 動物セラピーの活用について

(2) 一時保護所の施設について

順位 ７ 質問者 ２０番 寺田弘子（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　自然環境保護とキアシドクガについて

(1) キアシドクガの異常発生について
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ア 市内の発生状況について

イ 異常発生の要因について、市の見解と対応は

(2) 「木もれびの森」における樹木への影響について

ア ミズキの枯死木等の状況について

(3) 今後の対応について

２ 　さがみはら健幸ポイント制度について

(1) モデル事業の成果と課題について

３ 　障害がある人への支援について

(1) 成人期の発達障害について

(2) 障害に関する福祉計画について

４ 　より良質な保育を求めて

(1) 市内に増加する保育施設について

ア 指導監査における着眼点について

イ 指導監査からの課題について

(2) 認可外保育施設の現状について

ア 認可外保育施設の状況について

イ 事業所内保育施設などへの市の対応について

５ 　小中学校の非常食について

(1) 災害用備蓄食料品について

ア 保管食料の賞味期限切れについて
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順位 ８ 質問者 ３番 田所健太郎（日本共産党） （一問一答）

１ 　リニア中央新幹線について

(1) リニア中央新幹線の事業と説明し、藤野地区で土地売買等を繰り返

している市内不動産業者について

(2) 都市トンネル区間（町田市境～相模川間）における、地上の建物等

の移転について

(3) 北陸新幹線・高丘トンネル（長野～飯山駅間）の建設により発生し

た建物のゆがみや井戸枯渇等の被害について

２ 　「（仮称）津久井農場計画」について

(1) 事業計画の内容について

(2) 地域への影響について

順位 ９ 質問者 ２６番 鈴木秀成（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　広域交流拠点の整備について

(1) リニア中央新幹線新駅設置の評価とまちづくりの進め方について

(2) 経済の好循環を支えるリニア中央新幹線新駅設置に伴うまちづくり

に対する市債発行の考え方について

２ 　防犯カメラについて
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(1) 地域が抱える維持管理の課題について

３ 　歳出抑制について

(1) 第２次さがみはら都市経営指針・実行計画の取り組みについて

４ 　衆議院議員小選挙区の区割り改定について

(1) 今回の区割り改定について

順位 １０ 質問者 １７番 小野弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　コンベンション機能の導入について

(1) ＭＩＣＥの誘致について

(2) 観光との結びつきについて

２ 　観光振興の取組について

(1) 観光消費額の増大と立地を生かした観光振興について

３ 　区役所の特性を生かした取組について

(1) 区役所機能強化のこれまでの取組について

(2) 今後の課題と取組について

４ 　淵野辺駅南口における魅力あるまちづくりについて

(1) 淵野辺駅南口のまちづくりの検討状況について

(2) 公共施設再整備に伴う図書館のあり方について

５ 　公文書の管理について
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(1) 相模原市公文書管理条例の効果等について

(2) 公文書館に移管された文書について

順位 １１ 質問者 ２９番 大崎秀治（公明党） （一括・一問一答）

１ 　防災・減災対策について

(1) 木造の建築物が多い地域の災害対策について

(2) 防災施策の進捗と課題について

ア 家具の転倒防止と家屋の倒壊防止策について

イ 帰宅困難者対策について

ウ 備蓄物資について

エ 災害時救援物資の受援・応援体制について

オ 各家庭の避難所マップの作成について

カ 防災知識の普及啓発と災害情報の発信について

(3) 総合的防災訓練の実施とチェック体制について

２ 　教育の取り組みについて

(1) さがみ風っ子文化祭について

(2) 学校等における諸活動について

(3) パラリンピックへの取り組みについて

３   　相模原愛川ＩＣ周辺地域等の活性化・安全対策について
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(1) 「道の駅」の機能を持った施設の設置について

(2)  ドッグランの設置について

(3) 安全対策・渋滞対策について

(4) 防犯カメラの運用について

順位 １２ 質問者 １０番 鈴木晃地（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　お年寄りが安心して暮らせる街について

(1) 認知症高齢者の徘徊への対策について

(2) 生活支援における電話の貸与について

２ 　子育て世代に選ばれる街について

(1) 安心して子どもを生み育てられる環境づくりについて

順位 １３ 質問者 １３番 松永千賀子（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　無料低額宿泊所等や無届施設について

(1) 本市の現状について

(2) 法的整備を求める国への要望について

(3) 国の動向と市の対応は
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２ 　林業振興について

(1) 林業振興策について

ア 林業振興に対する基本見解

イ 施策の方向性と課題認識

(2) 津久井産材のより積極的な活用を

ア 現時点での実績と今後のより積極的な活用に向けては

イ エネルギーとしての活用は

ウ 住宅建設等への補助金について

エ 木にふれる体験を通した子どもの心を育てる教育について

(3) 人材育成について

ア 若い世代の従事者への支援や情報発信の必要性は

順位 １４ 質問者 １９番 古内明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　本市の入札契約制度について

(1) 最低制限価格設定の考え方について

(2) 市内事業者に対する優先的な発注について

２ 　国道１６号沿線のまちづくりについて

(1) 現在の状況について

(2) 今後の取り組みについて
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(3) 市街化区域への編入について

３ 　消防行政について

(1) 消防出初式について

(2) 木造建築物の多い地域における大規模火災への対策について

４ 　放課後児童の健全育成における小学校の教室活用について

(1) 小学校の教室を活用した児童クラブの設置について

(2) 小学校を活用して行う総合的な放課後児童対策の推進について

順位 １５ 質問者 ３８番 江成直士（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　人権施策の推進について

(1) 現行の「人権施策推進指針」の評価について

(2) 人権に関する市民意識の傾向や課題、新しい指針への反映について

(3) 共生社会の実現に向けた人権条例の制定について

(4) 学校における人権教育の取組の現状と一層の充実について

２ 　子どもの貧困対策について

(1) 子どもの貧困対策に係る指針の策定とその内容、今後の取組の考え

方について

(2) 学習支援団体との意見交換会に対する評価、要望や意見等への今後

の対応について
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(3) 子どもの貧困による学力不足など教育的課題に対する認識と学習支

援のあり方、及び放課後補習教室等の設置について

(4) 就学援助制度における新入学児童生徒学用品費の増額、及び入学前

の支給について

３ 　全国学力・学習状況調査について

(1) 全国学力・学習状況調査の目的について

(2) 昨年度の調査結果から捉えた子どもの学力等に係る本市の課題につ

いて

(3) 調査結果の公表に係るこれまでの本市の取組と文部科学省の新たな

公表方針に対する考え方について

順位 １６ 質問者 ４０番 栄裕明（公明党） （一括・一問一答）

１ 　中山間地域対策について

(1) 津久井地域への移住促進に向けた情報発信について

(2) 津久井地域への移住促進に向けた民間団体等との連携について

(3) 津久井地域における産業創出について

(4) 地域資源や市民活動を生かした観光振興について

(5) 外国人観光客に対応した環境整備について

(6) 周辺都市との広域連携による観光振興について

14



(7) 農地の流動化について

２ 　外国人市民への対応について

(1) 日本語ボランティアについて

(2) 地域コミュニティへの参加について

３ 　小中学校教育等について

(1) 新しい学習指導要領で育成が望まれる力について

(2) 思考力・判断力・表現力を高める授業の在り方について

(3) 津久井学校給食センターについて

順位 １７ 質問者 ２３番 五十嵐千代（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　政令指定都市にふさわしいこれからの相模原のまちづくりについて

(1) 豊かな暮らしを実現する公共空間のあり方について

ア 「淵野辺駅南口周辺のまちづくり検討及び公共施設の集約化によ

る複合施設の設置に向けた検討」について

イ 公民連携によるまちづくりについて

(2) 今後のまちづくりを見据えた相模総合補給廠一部返還地の活用につ

いて

(3) 地域活性化事業交付金について

ア 目的と評価について
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イ 包括外部監査の指摘について

順位 １８ 質問者 ３７番 大沢洋子（民進・市民） （一括）

１ 　災害時の教訓から学ぶ新たな配慮について

(1) 防災マイスター制度の活用について

(2) 災害時における畳工業協同組合との協定について

(3) 災害時における発達障がい児者への対応について

２ 　超高齢社会における高齢者への行政のあり方について

(1) あじさい大学について

ア あじさい大学のあり方について

イ 高齢者と農作業について

(2) 市民農園の拡充について

(3) バス交通対策について

ア 高齢化の進行を見据えた今後のバス交通対策について

イ ＪＲ相模原駅南口バスターミナルの現状と対策について

３ 　既存資源を活かした本市の活性化について

(1) 津久井湖さくらまつり（水の苑地、花の苑地）について

(2) さがみはらオープンガーデンについて
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順位 １９ 質問者 ３０番 小野沢耕一（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　相模原市空家等対策計画について

(1) 空家対策の実施に向けた取組み状況は

(2) 相模原市空家等対策協議会について

(3) 相模原市空家等対策調整会議について

(4) 相談体制について

(5) 専門家団体との連携について

(6) 特定空家等への対応について

２ 　相模原ＩＣ周辺新拠点まちづくりについて

(1) 土地改良事業の実施主体と手法

(2) 土地改良事業区域について

ア 事業区域及び組織について

イ 地域再生計画の検討組織について

(3) 土地改良事業実施スケジュールについて

ア 地域再生計画に係る整備について

イ 津久井広域道路の延伸整備との関係について

(4) 担い手としての法人参入及び６次産業化に資する法人の誘致につい

て

(5) 小さな拠点へ立地する施設について

３ 　津久井地域の交通体系について
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(1) 津久井広域道路の整備の状況と以西への延伸計画について

順位 ２０ 質問者 ４１番 加藤明徳（公明党） （一括・一問一答）

１ 　福祉・障がい者施策の充実について

(1) ５歳児健診の実施について

(2) エスコートゾーン設置について

(3) ホームドア設置について

(4) ひきこもり地域支援センター設置について

(5) 障がい者の法定雇用率引き上げを受けて

(6) 児童福祉法及び児童虐待の防止等に関する法律改正を受けて

(7) セルフネグレクト対策について

２ 　空家対策について

(1) 特定空家等の実態把握について

(2) 特定空家等の判断基準策定後の認定状況について

(3) 改正住宅セーフティネット法を受けて

(4) 市独自の居住支援協議会設置について

(5) 不動産特定共同事業法改正を受けて

３ 　中小企業・小規模事業者対策について

(1) 業況について
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(2) 創業・事業承継の現状について

(3) 人材確保支援について

(4) 生産性向上・経営力強化について

(5) 事業承継に向けた計画の策定について

(6) 事業承継ネットワークの構築や相談体制の充実について

順位 ２１ 質問者 ３６番 岸浪孝志（民進・市民） （一問一答）

１ 　情報化の推進について

(1) 基幹システム最適化事業の推進状況について

(2) 施設予約システム見直しの課題について

２ 　歳入確保策について

(1) 公共施設における有料広告収入の拡大に向けた取組みの推進につい

て

(2) 指定管理者制度導入施設における有料広告推進について

(3) ネーミングライツ導入施設における有料広告推進について

３ 　子ども・若者の健全育成について

(1) 困難を抱える若者への支援について

(2) 子ども会活動の課題と支援について

(3) 子どもたちの豊かなスポーツライフの創造について
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順位 ２２ 質問者 ３２番 中村昌治（自民党相模原） （一問一答）

１ 　弾道ミサイルへの対応について

(1) 弾道ミサイル発射時の市民の安全確保に向けた取組は

２ 　国道１２９号沿線の大型物流施設の開発について

(1) 開発事業計画に対する市の考え方について

(2) 道路整備や渋滞対策、交通安全指導の内容について

(3) 火災等災害対策について

３ 　ＪＲ相模原駅周辺の都市基盤整備について

(1) 相模総合補給廠一部返還地に係る土地処分について

(2) コンベンション施設導入の方向性について

(3) 都市計画道路宮上横山線及び宮下横山台線の延伸計画について

４ 　鉄道事故から人命を守るための対策について

(1) ＪＲ横浜線連続立体交差事業について

(2) ホームドアの整備について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、民進党・市民クラブは民進・市民、公明党相模原市議団は公明

党、颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。
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